

Urbana

Edomex, la Entidad más Insegura del País Para las Mujeres

+ Impostergable Decretar la Alerta de Género y un Observatorio Ciudadano: Xóchitl Arzola Vargas

HÉCTOR RIVERA TRUJILLO

El Estado de México es la entidad con el mayor índice de violencia contra las mujeres de 15 años y más, con 73.4 por ciento, mientras que la prevalencia en el país es de 62 por ciento, informó la diputada Xóchitl Arzola Vargas, quien señala que las cifras no mienten porque "desde 2005 a la fecha, cerca de mil 500 mujeres han sido asesinadas con exceso de violencia, convirtiéndose al Edomex, en la entidad más insegura del país para las mujeres".

Más preocupante aún, dice, "es que de los más de 133 homicidios contra mujeres que reconoció la autoridad judicial de marzo de 2011, cuando se tipificó el feminicidio, a noviembre del año pasado, eran más que suficientes para que el Estado de México, se hubiera decretado la Alerta de Género, sin embargo, para la autoridad aún es un tema de debate".

Puntualiza en su declaración de denuncia pública, que cifras de la misma Procuraduría General de Justicia del Edomex, indican que de las siete millones 778 mil mujeres en la entidad, el 54 por ciento ha sufrido violencia a lo largo de su relación por parte de su pareja, o expareja, de éstas, el 47 por ciento sufrió violencia emocional; el 29.6 por ciento violencia económica, 24.5 violencia física y el once por ciento violencia sexual.

Habría que preguntar, establece "cuántas mujeres agredidas más, desaparecidas o muertas, deben ocurrir en el Estado de México, para que el gobierno asuma la responsabilidad en políticas públicas que eliminen la violencia contra la mujer y se decrete la Alerta de Género".

Pero, lejos de atender el problema, aclara la diputada, "y darle la dimensión que representa, apenas en mayo pasado, surgió

la frase del gobernador mexiquense; En el Edomex, hay cosas más graves que atender, que los feminicidios; es decir, se desdén el problema y se pretende minimizarlo", indica y afirma que "lamentablemente nos encontramos ante una autoridad misógina y las mujeres pasamos a ser sólo números y estadísticas".

Y ante esta situación, Xóchitl Arzola infor-

ma que en protesta por el alto número de feminicidios, mujeres desaparecidas y violencia contra la mujer, la Procuraduría General de Justicia del Edomex, fue clausurada simbólicamente por militantes del PRD, ciudadanía en general e integrantes de Organizaciones No Gubernamentales, para posteriormente realizar una cadena humana".

Destaca que un dato preocupante que da a conocer el Observatorio Ciudadano

no Nacional del Feminicidio, es que Ecatepec ocupa el quinto lugar a nivel nacional en feminicidios y el primero en todo el territorio mexiquense, este municipio ocupa el nada honroso primer lugar en diversos

delitos, como robo de autos, secuestros, extorsiones y asaltos a comercio, "pese a la operación de seis bases de operaciones mixtas".

Los cuerpos policiacos en Ecatepec, indica la legisladora se han visto involucrados en extorsiones, privación ilegal de la libertad y robo entre otros delitos, "Ecatepec

concentra el diez por ciento del total de delitos que se registran en la entidad". Califica de lamentable que el presidente municipal Pablo Bedolla, pretenda echar las campanas al vuelo con cifras alegres en materia de seguridad pública, no obstan-



Fecha 16.12.2014	Sección Misión Política Nacional	Página 14
---------------------	-------------------------------------	--------------

te que Ecatepec se sitúa en los primeros lugares en delitos como feminicidio, robo, jóvenes desaparecidas, secuestros y extorsiones, entre otros que a diario laceran a los ecatepecenses.

Igual que en 2013, donde se registraron 249 violaciones, Ecatepec se sitúa nuevamente en el nada honroso primer lugar donde se registra este ilícito, "pues de enero a junio de este año, se contabilizaron 113 violaciones, según las estadísticas de la PGJEM. También Ecatepec registra el mayor número de robo de autos, situándose por encima de Guadalajara, Culiacán y Tlalnepantla, de acuerdo a información de la Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros (AMIS), acota.

Las cifras son frías, asegura la legisladora mexiquense e informa que en este municipio, de acuerdo al Sistema Nacional de

Seguridad Pública, tan sólo de enero a junio de 2014, ya se contabilizaban 149 homicidios dolosos, en los cuales, en 102 se utilizó arma de fuego y para la organización Alto al Secuestro, Ecatepec ocupa el primer lugar en territorio mexiquense, pues desde diciembre del 2012 a septiembre de 2014, se contabilizaban 115 casos denunciados, "hay que destacar que Ecatepec concentra el diez por ciento del total de delitos que se registran en el Estado de México".

También el reporte del Consejo Ciudadano para la Seguridad Pública y Justicia Penal, explica la diputada, señala que el Edomex, tiene 20 municipios punteando las escalas de criminalidad en el país, "ranking tasado en el estándar internacional de delitos cometidos por cada cien mil habitantes".

Insiste en los números, qué dice, son escandalosos y cita al Observatorio Ciudadano Nacional que informa, el alto número de mujeres asesinadas en esta entidad, subrayando que "no es posible, que el desdén de la autoridad para atender esta problemática, haya provocado que el Estado de México esté convertido en la entidad más insegura del país para las mujeres. No queremos una muerte más, ¡Basta Ya!".

La legisladora señala que ante los pobres resultados presentados por el Secretario de Seguridad Ciudadana, Damián Cana-

les Mena, el Procurador Alejandro Gómez y el Secretario de Transporte Isidro Pastor, la remoción de estos funcionarios se hace más que impostergable, lo que es más, dice, ni siquiera debería solicitárseles su renuncia, "sino que por ética, ellos mismos deberían abandonar sus cargos, pues en

los temas de administrar justicia, seguridad y transporte le han quedado a deber a los mexiquenses".

Cita la descarada corrupción de los cuerpos policiacos, el alarmante aumento de los índices delictivos, el manipuleo en la escena de los hechos en el caso de Tlatlaya, los más de 22 intentos de linchamiento en suelo mexiquense en lo que va del año, las más de 25 mil unidades de transportes piratas.

"La desconfianza a las autoridades encargadas de procurar y administrar justicia, conlleva a que la gente no denuncie", afirma Xóchitl Arzola, como es el caso de la violencia de género, donde sólo una de cada tres mujeres agredidas acude a denunciar.

El hartazgo de la gente, precisa la diputada, "es tal, que prefiere hacerse justicia por propia mano, antes que los policías detengan a los delincuentes, y en el mejor de los casos los autores de hechos delictivos lleguen al Ministerio Público y horas más tarde por diversas circunstancias vuelven a las calles a delinquir. Esta desconfianza de la gente parece justificable, pues el mensaje que se le manda, no sólo proviene de los cuerpos policiacos, sino de los funcionarios de primer nivel".

